



Viernes, 23 de abril de 2004

[Webmail](#) | [Alertas](#) | [Envío de titulares](#) | [Pá](#)
[PORTADA](#) | [ACTUALIDAD](#) | [ECONOMÍA](#) | [DEPORTES](#) | [OCIO](#) | [TUS ANUNCIOS](#) | [SERVICIOS](#) | [CENTRO COME](#)
[SECCIONES][Local](#)[Costa](#)[Andalucía](#)[Opinión](#)[España](#)[Economía](#)[Mundo](#)[Deportes](#)[Vivir](#)[Tecnología](#)[Televisión](#)[Titulares del día](#)[Viñetas](#)[Especiales](#)**[MULTIMEDIA]**[Imágenes](#)[Videos](#)**[SUPLEMENTOS]**[Expectativas](#)**[CANALES]****[PARTICIPA]**[Foros](#)[Chat](#)**LOCAL**

GRANADA

El 70% de los centros universitarios no cuenta con un plan de emergencia

Sólo 10 de los 34 edificios tiene un protocolo de acción para evacuaciones
El Gabinete de Prevención trabaja a destajo en su elaboración desde hace 3 años

M. VICTORIA COBO/GRANADA

No había fuego pero las sirenas comenzaron a sonar y los alumnos salieron ordenadamente de sus aulas. Era sólo un simulacro de incendio en la facultad de Ciencias, que está elaborando su plan de actuación en caso de emergencia, un sistema que se denomina de 'autoprotección'. Con este informe son ya diez los centros que tienen redactado un protocolo de comportamiento en caso de ocurrir un desastre. Pero aún queda mucho por hacer, ya que los veinticuatro restantes que forman la Universidad de Granada, un 70%, no tienen ese plan que les indica cómo coordinarse en caso de necesidad.

Este plan de emergencia y evacuación es obligatorio para todos los edificios públicos, y en su elaboración trabaja a destajo el Gabinete de Prevención y Calidad Medioambiental desde hace unos tres años, como explica el director, Pedro Espinosa Hidalgo.

Medicina preocupa

Esta falta de planes de autoprotección no significa que los edificios no tengan medios para luchar contra cualquier tipo de incidencias. «Todos los centros tienen el material y la señalización para casos de evacuación», señala Espinosa. Una instalación que se revisa posteriormente a la hora de elaborar el plan específico para el recinto y que en algunos casos hay que reponer por haber sido víctima de actos de vandalismo.

En cuanto al estado general que se van encontrando en los edificios universitarios, Pedro Espinosa señala que son los más antiguos los que presentan más problemas. «Un centro que nos preocupa es Medicina», señala Espinosa. Sus años de antigüedad, la masificación que presenta y la misma distribución del edificio lo convierten en un reto a la hora de preparar un plan de evacuación.

La elaboración final de los planes de cada facultad e instituto suele encargarse a distintas empresas, pero siempre bajo la supervisión del gabinete y de su técnico de seguridad, María Isabel García.

Simulacro en Ciencias

La elaboración del protocolo se inicia con un estudio previo del edificio y sus condiciones físicas y de dotación de material: extintores, salidas y escaleras de emergencia y correcta señalización de los anteriores. también lleva aparejado una formación general a todo el personal e información específica para los que participan en las distintas fases de intervención. Así los profesores aprenden a dar la alarma y dirigir la evacuación y el personal de administración se instruye en tareas de intervención (tales como abrir determinadas puertas) y de primeros auxilios.

Una vez formados los miembros de la comunidad universitaria se realiza un simulacro para poner en práctica todo lo aprendido. Eso fue lo que ocurrió ayer en la sección de Químicas, de donde se evacuó a más de mil personas.

BUSI[IDE](#)[Hoy](#)[Herr](#)**INT**[Albe](#)[Cate](#)

La situación de esta facultad es ciertamente conflictiva por la cantidad de productos químicos y biológicos, y además cuenta con una instalación radiactiva. Este centro alberga a unas once mil personas, aunque resulta difícil que se reúnan al mismo tiempo, ya que hay diferentes horarios para cada grupo. Unos cinco mil es lo habitual, cantidad que sin duda es difícil de movilizar en caso de emergencia.

Para la realización del simulacro, que ya se ha realizado en Farmacia, Bellas Artes y en el Instituto de Geofísica, se avisó a la Policía Local, para que no se alarmara ante posibles llamadas de los vecinos. Filosofía y Letras, Ingeniería e Informático son los siguientes.

[Subir](#)



© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal

CIF B18553883

Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840

C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA

18210 Peligros (Granada)

Tfno: 958 809 809

[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso legal](#) / [Publicidad](#) / [Política de privacidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a Ideal](#)

Power